

ABSTRAK

Noor Rohman, 1930210006, Tradisi Haul R.M Datuk Singo Proyo Dalam Pandangan Etika Utilitarianisme John Stuart Mill, Fakultas Ushuluddin, IAIN KUDUS, 2023

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pelaksanaan tradisi Haul R.M Datuk Singo Proyo dan tradisi tersebut dilihat dari perspektif Etika Utilitarianisme John Stuart Mill. Untuk menjawab permasalahan di atas peneliti menggunakan jenis penelitian lapangan dan pendekatan kualitatif, sedangkan dalam pengumpulan datanya berupa wawancara, dan observasi dan dokumentasi dengan ketua panitia pelaksanaan tradisi Haul R.M Datuk Singo Proyo, tokoh masyarakat Desa Gondangmanis, serta masyarakat yang mempunyai untuk memberikan informasi. Adapun analisisnya menggunakan langkah-langkah yaitu: mereduksi data, menyajikan data, dan menarik kesimpulan atau verifikasi.

Hasil dalam penelitian yakni: Pertama, pelaksanaan tradisi Haul R.M Datuk Singo Proyo pada masyarakat Gondangmanis, terdapat beberapa prosesi yang meliputi prosesi penjamasan keris, prosesi kirab luhur jolostro, prosesi festival plumpatan, prosesi keagamaan dan prosesi ganti kain luwur makam leluhur. Acara puncak dalam acara ini dilaksanakan malam hari yakni pergantian kain luwur makam leluhur Desa Gondangmanis yang diiringi dengan doa bersama sebagai bentuk penghormatan kepada leluhur Desa Gondangmanis. Pandangan masyarakat Desa Gondangmanis terhadap pelaksanaan tradisi terbagi menjadi dua, yakni yang setuju dan tidak setuju, masyarakat yang setuju menilai bahwa tradisi tersebut memiliki banyak manfaat, tujuan serta nilai-nilai kebaikan, selain itu juga bagian dari upaya masyarakat untuk menjaga dan melestarikan warisan tradisi para terdahulu. Sedangkan, sedangkan warga yang tidak setuju menilai bahwa tradisi tersebut tidak sejalan dengan ajaran Islam. Kedua, pelaksanaan tradisi Haul R.M Datuk Singo Proyo dalam pandangan Etika Utilitarianisme John Stuart Mill memiliki banyak nilai etik kemanfaatan, kenikmatan atau kepuasan rohani, tidak berhenti pada kepuasan materi atau fisik semata, dalam hal tersebut dapat dilihat dari beberapa nilai etis di dalamnya antara lain: nilai etis penghormatan kepada leluhur Desa Gondangmanis R.M Datuk Singo Proyo, nilai etis kebermanfaatan materi dalam pelaksanaan Festival Plumpatan, nilai etis religius berkaitan dengan kegiatan pengajian, dan nilai etis musyawarah yang dimufakatkan oleh masyarakat Desa Gondangmanis.

Kata Kunci : *Haul, John Stuart Mill, R.M Datuk Singo Proyo, Utilitarianisme*